

TRES EDICIONES DIARIAS Edición para la región... Edición de Valencia... Edición nacional... Anuncios y comunicados A PRECIOS CONVENCIONALES No se devuelven los originales aunque no se inserten. NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS

# EL PUEBLO

Diario republicano de Valencia

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN En Valencia, el mes... Fuera, el trimestre... Oficinas e imprenta Don Juan de Austria, 14 Teléfono 741 NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS

+

## DON JORGE GARCÍA VIVAS

Falleció a las 3:30 de la tarde del día de ayer, a los 45 años de edad

Su desconsolada viuda doña Paula Pérez Cubeils, madre, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes, participan a sus amigos tan sensible pérdida y les suplican asistan a la conducción del cadáver, que se verificará esta tarde a las cuatro, desde la casa mortuoria, calle de Rojas Clemente, 4 (posada del Caballo), a la plaza de San Agustín, donde se despedirá el duelo.

No se reparten esquelas.

oooooooooooooooooooo

### PURIFINE

Quitará a usted todas las erupciones de la piel, enfermedades secretas y otras dolencias que la hacen sufrir continuamente. He aquí lo que es la vida: Es filosofía para que se presta y divierte; el que no sabe vivir para qué quiere la vida. Use PURIFINE y tiene usted el 25 ó el 50 por 100 de ventajas sobre el que no lo usa. De venta: Hijos de Blas Cuesta, botica de la Morera y Harely y Pinol.

oooooooooooooooooooo

### Un discurso más

Alégrate, Juan amigo; los gordos se acuerdan de los flacos; los que comen, de los que no comen. Tus penas tocan a su fin, y créeme, llegará el día en que ni tú ni tus hijos tengáis que vender los raxones para atiborraros de una bazofia que desprecian los cerdos.

El Sr. Moret se ha ocupado de ti en el Ateneo de Madrid ante el jefe del Estado y una numerosísima concurrencia de sabios que cobran por serlo y de grandes ricachos de esos que te sacan fúrdigas del pellejo, ya roturando los terrenos que robaron al Estado en Sierra Morena, ya labrándote sus tierras de las campañas de Córdoba, Jaén y Sevilla, ó bien cavándole los hermosos viñedos de los campos jerezanos.

No lo dudes; al oír todos esos apreciables discursos inútiles al apóstol de las palabras buenas y de las obras malas, referir la situación en que te encuentras, lo poco que ganas, lo menos que comes, exponiendo de paso la desesperación que se apodera de ti en los momentos en que te sientas hombre ó fiera aguijonado por las punzadas del estómago, políticos, caballeros, sabios y damiselas del gran mundo, prorrumpían en aplausos estruendosos.

Ya lo ves, Juan; cuando tu miseria es digna de aplauso, debe ser una miseria sublime, que tienda a remediar los podrosos, ya que no con dinero, aumentándose el jornal, con las palmas de las manos, que es un sistema mucho más económico; que el vil metal necesitanlo más económico; como los de toda España, para sostener su honor en el juego, mantener queridas, coches, lacayos, perros, caballos y otras mil atenciones sagradas, como donativos a los conventos de frailes y monjas, y honorarios a los curas para que digan misas por el descanso eterno de las almas de sus respetables papás; y todo eso hay que sacártelo a ti á contrapelo, haciéndote trabajar de crepusculo a crepusculo, mirándote peor que á un asno para que no te ensorbercezas y te creas igual que los años.

Pero en fin, siga es algo.

El Sr. Moret, ya que no puede darte pan ha prodigado consejos y hecho un discurso pistando sirviéndose de tu miseria para lucir sus facultades oratorias hasta el punto de ser aplaudido por el joven monarca.

Y cuando el monarca aplaudía, figúrate lo que harían los cortesanos, en los que en más que en nada, está basada la teoría de Darwin afirmando que el hombre desciende del mono.

¿Que qué vas tú ganando con los discursos y los aplausos?

¡Hombre de poca fe! Con los discursos no echardas carne en el puchero, pero al menos, al menos la gente se entera por qué pasas la vida en perpetuo ayuno, y de donde procede tu miseria.

El Sr. Moret habló hasta por los codos del problema agrario, que tú calificas de problema panetero, y dijo que este problema es una amenaza para las autoridades, que por lo regular no se ocupan más que en el problema municipal, ó sea en hacer operaciones algebraicas para trasladar á sus bolsillos el contenido de las cajas municipales, sin que en los libros se note el escamoteo, y en hacer diputados y senadores á los grandes eulebrones del país.

Luego dijo que al traspasar Despeñaperros, parece que hay una franja roja; y tan roja; como que está trazada con la sangre de los pobres esclavos andaluces, muertos muchos de ellos siendo el apóstol ateneista ministro diferentes veces!

En párrafos brillantes manifestó que te había visto harapiendo, fiscocho, alceado, al igual que la lombriz de tu mujer y los piojosos de tus hijos; añadió que no ganas en gran parte del año más que tres reales de jornada, el día que no llueve, perdiendo muchos, bien por la lluvia, la nieve ó las juergas misticas á que se entregan los beatos que, explotando la tierra, se preparan un asiento en el cielo, y que con esos tres reales que muy bien puede asegurarse quedan todos los días del año reducidos á la mitad, no era posible la vida.

Como comprenderás, el buen señor se ha enterado ahora de lo que todo el mundo sabe desde hace centenares de años. Pero hay que dispen-

Mas ya que el hombre se ha apercibido al cabo de los años mil de que tu miseria proviene de la conquista de Andalucía por los cristianos, con la que tú resultaste, conquistado sin saber un versículo del Corán y de la conquista de América, en la que tú no estuviste y en la que robaron tus respetabilísimos dueños sendos millones, y en la falta de canales de riego, de lo que tú no tienes malicia la culpa, de justicia es agradecerle tan admirables enseñanzas dichas en un centro científico con gran aplauso de las gentes.

Me argüirás que toda esa palabrería es música celestial; que tú no comes, que tu mujer no masca, que tus hijos están anémicos; que á todos os va á llevar el diablo antes de que gobiernos, sabios, ateneístas y demás hombres encargados de remediar los males expuestos por Moret pongan manos en la obra de arreglar este tinglado que se desahce como arpa vieja; pero ¿qué adelantará con tu impaciencia?

¡Calma, amigo, calma!

Tus ilustres predecesores fueron esclavos de los señores fenicios, cartagineses, romanos, vándalos ó godos, de los árabes, como tú lo eres hoy de los cristianos de sangre azul, y mil generaciones atravesaron este valle de lágrimas para unos y de delicias para otros, cargadas con la pesada cadena que los hábiles y los fuertes echaron sobre los hombros de los torpes ó de los débiles.

Millares de años han transcurrido sin que en las inteligencias de los siervos haya penetrado un rayo de luz que les ilumine en las penumbras, y pretendes tú que el bienestar surja de pronto, al conjuro de la palabra de un político que no pasa de ser elocuentes?

Eso sí; muere tranquilo y confiado en que si este régimen perdura, todas las reformas ofrecidas se llevarán á efecto dentro de unos veinte siglos.

I. Rodríguez Abarrategui.

PARA "EL PUEBLO"

## EL ZARPAZO

Con los pies descalzos, la mirada incierta y los pensamientos sombríos, cruzó el rapazuco la callejuela angosta. Aquel golfillo de carne piltrifosa llevaba en la diestra mano una cocorola desportillada y una cuchara de palo; volvía de entretener su hambre con los residuos que ofrecía la olla militar á los desheredados y á los tristes y dirigidos... ¿quién sabe á dónde?... Probablemente á continuar su vivir á trozos.

Cerca de él, cruzó la ola de carne bien oliente, las cocottes del gran mundo, que fundan un templo en un baile y hacen un lupanar de un palacio... El frou frou de la seda, y el rodar de los carrujos proseguían calle arriba, indiferentes al vaho lujurante que en oleadas de fuego enviaba la tierra caliginosa...

El golfillo dirigió una intensa mirada—ignoro si envuelta en piedras ó enmarcada con odio, —á aquel trozo de magnificencia deslumbrante, y siguió su camino, rebañando con los dedos los postreros residuos de la bazofia cuartelera.

No lejos de allí, había una taberna nutrida de pan; y ante aquella muralla de bizcochadas, largos, rajados y trenzas, pudo observar claramente que el golfillo experimentó una violenta sacudida. Decidíme á observar en qué pararía aquello y aprovechando el crepusculo que se cernía sobre el horizonte de Madrid, me situé en la esquina de la calle.

Lo que yo me figuraba acaeció bien pronto. Dentro de la taberna, los parroquianos, formando pila, llenaban sus cestas de pan, y el dueño multiplicábase para atender á todos.

El rapazuco, á semejanza del tigre que aguarda el momento del zarpazo, hallábase en la acera de enfrente, dispuesto á aprovechar un descuido. Bastaba un instante para ejecutar la maniobra.

La cuestión era hacerlo pronto y correr mucho, sin que á los pies descalzos importárale un bledo los guijarros de la calle.

Los ojos del rapaz centelleaban y su boca se contraía á impulsos de ese espasmo brutal del deseo que nos invade cuando nos hallamos en presencia de la hembra bravia, cuya carne quisiere gozar á toda costa.

De pronto aquel girón social á quien ofrece la indiferencia de las almas egoístas, por puntos cardinales de su existir infecundo, el cadalso, el hospital, la cárcel y el asilo, dió un salto de buena, volviéronle á relumbrar los ojos como ascuas de fuego, y llegando hasta el mostrador de la taberna, logró una libreta y salió de estampía, siguiendo el curso de la calle abajo.

¡A ese! ¡A ese! ¡Cogerlo! ¡Agarrarlo! ¡Al ladrón! ¡Al ladrón! El vocerío de chiquillos, mujeres y hombres, llenó los ámbitos de la calle, y prontamente una pareja de guardias que al acaso cruzaba por la bocacalle próxima, cayó sobre el niño ladrón, y con bestialidad de foragidos flageló con sendos puñetazos las dolientes carnes de la criatura desdichada.

El tahonero, que avisado por los pocos que pudieron presenciar el hurto de la libreta, salió tras del chico, secundaba la obra nefanda de los guardias, propinando puntapiés y más puntapiés á la triste víctima de la sociedad, que allí, tumbada en medio de la calle, clamaba, dolorida, arrojando la sangre á borbotones, por boca, nariz y oídos.

Mirando aquel salvajismo de los unos, y la indiferencia de los otros, tuve miedo de mí mismo y me avergoncé de ser español y haber nacido en un país que se tiene por civilizado.

¿Qué había hecho aquel niño, desmembrado, anémico, huérfano de caridad y de instrucción, para merecer tantos rigores? No eran bastantes los del hambre diaria, los del vivir errante, de cueva en cueva, sin afectos, sin amores, ni pan que deglutir, ni madre que venerar?

Pero no; era necesario encontrar un ser indefenso en quien volcar toda la podredumbre de la sociedad egoísta. ¡Etra preciso exterminar á aquella criaturita, rota por el dolor y por el hambre! ¡Honor á la barbarie nacional! ¡Llor á la hazaña criminal y estúpida!

Aquel pobre niño maitrecho y escarnecido, siguió en su caminar triste hacia la casa de Socorro, dejando al pasar regueros de una sangre empobrecida y lágrimas de un llanto que sabe á rebeladas agorrotadas.

Yo también... ¡también continué calle abajo con el corazón oprimido por la pena, en tanto que á mis labios asomaban interjecciones de odio profundo para esa asquerosa sociedad, que huye al pintado Avirón, y se hinca de rodillas ante el Datán de carne y hueso.

Adelardo Curros Vázquez.

## Denunciados

También visitó ayer nuestras oficinas el juzgado para notificarnos que habíamos sido denunciados.

El trabajo que se toma Capriles diariamente de enviar EL PUEBLO al juzgado y de ordenar que éste sea arrebatado de manos de los vendedores, podía ahorrarse, porque no consigue con ello otra cosa que molestar á escribanos, jueces y demás funcionarios del poder judicial y perjudicar á los pobres vendedores.

El concepto que á nosotros y á Valencia merecen gobernador y secretario no se modificará en nada.

Valencia dirá, como nosotros, que no puede ser gobernador moral el que cobró del juego y lo sorprendieron una timba; el que permitió (con su cuenta y razón, por supuesto) que los muelles estuviesen convertidos en almacenes de carbón; el que toleró que en los lupanares abundasen las menores de edad para que no se frieran merma los fondos de la higiene, y el que no marchó más pronto á Madrid porque todavía no se habían efectuado las plantaciones de arroz fuera de coto.

En cuanto á Blin, con denuncias y sin denuncias, siempre le consideraremos como un miserable calumniador que escudado en su cargo insultó á todos los concejales del Ayuntamiento, llamándoles defraudadores y malversadores en los folios de su estúpido mamotreto.

Vengan denuncias. ¡Abajo Capriles!

## El fracaso de la inspección

### LA PROTESTA

Realmente, después de publicado el extracto de los cargos del estúpido expediente de Capriles y Blin, y después de los comentarios que la prensa ha hecho, huelga que hagamos más análisis de la inspección.

El expediente arroja una patente clara y completa de honradez para los concejales del Ayuntamiento del bienio anterior y del corriente, y otra patente de ineptitud y de perversidad para Capriles, para el cual no hay auroras boresales posibles.

De cuantos gobernadores ha habido y hay en España, ninguno—estamos seguros—ninguno permanecería desempeñando el cargo, de ocurrirle lo que le ocurre á Capriles.

Se necesita cutis de bronce para estar todavía en el Temple y no haber hecho trizas ya credencial de Gobernador y bastón de mando.

Los transtornos de orden público continuaron y continuarán, por culpa de Capriles que los ha provocado y continua provocándolos.

El solo es el responsable de esta situación anormal y violenta, que por nuestra parte hemos tratado de evitar á todo trance desde hace tiempo.

Probado ya de manera evidente, no solo por nuestras afirmaciones sino por las de otros periódicos órganos de distintos partidos y que en esta ocasión no pueden ser sospechosos de parcialidad, que los cargos del expediente de inspección son un tejido de mentiras, infamias y majaderías, claro es que solo resta un culpable: el Gobernador soberbio, torpe, ciego y provocador que se empeña en llevar á adelante su funesta obra.

Para ello, ese Gobernador condenado por toda la opinión pública, recurre á la fuerza, y la fuerza cuando se emplea por capricho y sin razón, ya se sabe lo que produce: anomalía, alarma, transtornos, manifestaciones, carreras, cierres de tiendas...

Eso hubo ayer, en el Mercado por la mañana, y en las calles céntricas por la noche.

Eso habrá hoy, eso habrá mañana, sin que nadie lo incite, sin que nadie lo pueda evitar; porque es lógico que suceda así, mientras Capriles continúe en su indigna actitud.

Y si llega á perpetrar el anunciado atropello, si llega á consumar la anunciada infamia, el confucio gordo estallará con todas sus consecuencias y habrá para Capriles encerrada aérea y no desempeñarán el cargo los esquirols.

¿Qué se ha figurado Capriles? Allí en lo que fueron colonias españolas, podían los hombres como él hacer cuantas barbaridades se les antojasen—por eso perdimos las colonias—pero aquí, aquí Capriles no se burlará de Valencia, aun cuando para burlarse se fortifique en el Temple.

Hay muchos medios de rendir á los Gobernadores que por torpes y tiranelos desprecian el concepto de la autoridad y pierden todo derecho al respeto de las gentes.

¿Cree en serio Capriles, cree nadie en serio que ese miserable engendro que se llama capítulo de cargos de la inspección vale la pena de

ser mantenido y de que para mantenerlo se tenga reconcentrada aquí toda la guardia civil de la provincia?

¿Cree Capriles que cabe ordenar á la guardia civil que haga juego para sostener con sangre ese tejido de mentecateces?

Aun en el supuesto de que los cargos redactados por Blin fuesen ciertos, fuesen tales cargos, ¿valdría la pena, dada su insignificancia, de sostenerlos, suspendiendo concejales, nombrando interinos, empleando la violencia por las calles, y por consiguiente, produciendo graves desórdenes, derramando sangre, teniendo la ciudad en constante alarma, perjudicando gravemente al comercio y matando fiestas que son la vida de Valencia?

Véase, pues, si no es infame la conducta del Gobernador y si no está justificado todo lo que ha ocurrido desde anteaer y lo que ocurrirá.

Prepárese Capriles á saber lo que es una protesta popular, que aún no lo sabe.

El Mercantil Valenciano

condenaba ayer en tonos duros y oportunos la indignidad de Capriles y Blin y hacia justicia plena al Ayuntamiento.

Las Provincias, órgano de los conservadores, declaraba también, en los términos que él puede hacerlo, el fracaso de la inspección por la nimiedad de los cargos.

El Noticiero, diario de los liberales moretistas, y que á disgusto de éstos, ha estado sirviendo de órgano á Capriles hasta hace tres días, le condenaba ayer también y censuraba duramente al Gobernador y á Blin, protestando de los cargos y de la grosera y criminal forma en que han sido redactados.

La Correspondencia hace crónica, parcial en este caso, por razones que no acertamos á comprender; y, aun así, de sus relatos, inspirados en el Temple, dedúcese claramente la insignificancia de los cargos y el fracaso de la inspección.

El Correo se expresaba anoche en los siguientes términos,

“Vamos á ser parcos, muy parcos, en el juicio de la inspección municipal acordada por el señor Gobernador y realizada por D. Alejandro Blin; pero sin que por ello renunciemos á decir las cosas con la energía necesaria.

La Memoria ayer leída en el Ayuntamiento es una infamia; en ella se emplean calificativos tan duros como el de malversar y defraudar juzgando hechos inocentes realizados por personas cuya vida pública y privada es modelo de honradez, por concejales que al Gobernador, á Blin y á todos los gobernadores y Blines habidos y por haber, pueden dar lecciones de caballerosidad, de honradez, de amor á la cosa pública, de rectitud y de dignidad personal.

Antes de llamarlo á un funcionario público malversador, hay que probarlo con pruebas evidentes, pues de no ser así, la afirmación resulta infame.

Y no se diga que los concejales á nosotros más afectos no van á ser suspendidos, porque esto nada les importa ni nos importa; lo que tiene verdadero interés para nosotros, lo que hace que protestemos de esa Memoria redactada por Blin, es que se haya calificado con las palabras antes indicadas acuerdos adoptados por amigos nuestros, de honradez y moralidad intachables, de celo y amor al cargo por todos reconocido.

¿Qué desacierto tan tremendo el de Blin! ¡Qué mal aconsejado Capriles! ¡Qué argumentos tan bufos se emplean para calmar la justa indignación de los que se ven injustamente acusados!

—No tengan cuidado—se les dice—que no se les suspenderá. Pero ¿qué importa esto? ¿qué es ni vale ni significa el fajn de un concejal ó el bastón de un teniente de alcalde ante horas defendidas siempre con heroísmo y atropelladas ahora inicidamente? ¿con qué derecho se ha hecho eso?

¿Qué diría Capriles si nosotros afirmásemos que ha deshonrado el botón de ancha, y que es indigno de vestir el honorso uniforme de los jefes de la Armada? ¿qué diría? ¿es verdad que sentiría como la ira subiendo por el corazón le estrangulaba la garganta? pues ayer se oyeron llamar defraudadores y malversadores—y callaron y ahogaron en el silencio su rabia—hombres, cuando menos, tan honrados, tan dignos y de tanto corazón como Capriles; ¿con qué derecho, pues, ha consentido que se leyese esa Memoria plagada de inexactitudes y repleta de errores de hecho y de concepto legal?

No tenemos—y hablamos en personal porque las cosas de nuestros amigos nuestras son,—no tenemos, Sr. Capriles, más que nuestra honra, nuestra fama pública, nuestra honradez. Eso y el trabajo personal constituyen todo nuestro medio de vida.

Ahora rogamos al señor Gobernador, y después, si fuera preciso, exigiríamos al caballero D. Enrique Capriles, que reconozca todo eso que constituye nuestro único é inapreciable patrimonio.

El partido liberal-demócrata no dará concejales interinos por entender que el resultado de la inspección es notoriamente injusto, y por creer que está digna y bastantemente representado con los cuatro señores concejales que forman su minoría en el Ayuntamiento.

Con esto contestamos á los embustes que sobre este extremo han circulado estos días.

El partido carlista, según es público y notorio, está indignado contra Capriles.

El partido conservador, el liberal y el demócrata, le condenan y declaran oficialmente, y con indignación, que no le dan exconcejales.

Se ha visto Gobernador alguno en España en situación más espantosa que Capriles?

Sólo tiene á su lado, fíjense los lectores: á La Vox de Valencia, diario sin representación concreta alguna, dirigido por el fracasado y ambicioso Cavanilles, que ha actuado de consejero del Gobernador, sin perjuicio de ir todos los días á la Alcaldía y hablar allí mal de Capriles; y el papelucho de Soriano, colaborador de Capriles, que le guarda la casa con guardia civil y la convierte en retén de policía.

La Vox de Valencia y el libelo de Soriano.

Valientes compañeros tiene el Gobernador!

Figúrense nuestros lectores el efecto que en Madrid producirá todo esto y las cosas que á estas horas estarán diciendo de Capriles en el ministerio.

Pero él, tan fresco. Mientras siga siendo Gobernador, continúa corriendo la nómina.

Y ya está visto que él lo sacrifica todo por la nómina.

Ayer comenzaron á acudir al Temple los exconcejales llamados por el Gobernador para ofrecerles el accidental y accidentado cargo de concejal esquirol.

La grosería de Capriles se puso otra vez de manifiesto.

Era deber oficial suyo y deber de educación recibir á esos señores, á quienes llama para molestarles.

Pero Capriles es siempre el mismo; cree que todos los valencianos son unos igorrotos, obligados á aguantar sus latigazos.

A los exconcejales les recibía ayer, á unos el portero y á otros un empleado del Gobierno civil.

Todos los que acudieron dieron calabaza á Capriles. Todos se negaron á admitir la bréca.

Algunos se retiraron, protestando de la grosería del Gobernador, negándose á contestar ni á firmar nada.

¿Quién es Capriles para exigir á los exconcejales que vayan al Temple ni que firmen?

La jornada de ayer fué también desastrosa para el Gobernador.

Más amarguras y más quina para Capriles.

Nuestro amigo D. José María Codoñer recibió ayer una invitación de esas á que antes nos referimos, que por su forma, bien parece ser la orden del general de un ejército en campaña.

Cita á dicho exconcejal, como á otros, con un desprecio rayano en lo incoñcebible. En la comunicación, se ve la mano del imbécil Blin; su estilo le delata; y es que con la impresión nerviosa del “bando” de ayer, cree seguir “ordenado”, y así se explica que pide á los exconcejales pasen por la secretaría para asuntos del servicio (¿qué tal?). Y debió añadir, bajo la pena de ser pasado por las armas si faltare.

Así se explica que ya sentado el precedente de la franqueza, expidiese ayer mismo el señor Codoñer, la siguiente substancia contestación:

Hay un membrete que dice: “José María Codoñer, Angeles, 13, Valencia.”

Recibida la atenta comunicación de V. S., fecha de ayer, en la que me interesa comparezca en la secretaría de ese Gobierno en los días de hoy viernes ó mañana sábado, de diez de la mañana á dos de la tarde, ó de cuatro á ocho de la noche, he de manifestarle que no me será posible concurrir, pues por prescripción facultativa me está prohibido salir de casa, á causa de que padezco una afección catarral, producida á consecuencia de lo mucho que en las manifestaciones de ayer grité “Viva Valencia” y “Viva el Ayuntamiento honrado!”

Es cuanto he de manifestar á V. S. para su conocimiento y efectos.

Valencia 27 Mayo 1904.

José M.<sup>o</sup> Codoñer.

Excmo. Sr. Gobernador civil de la provincia.

Brava lección para Capriles. El Sr. Codoñer merece plácemes por su energía y digna actitud.

Contestaciones como esa recibirá varias el Gobernador.

Y los que le concocen, saben cómo habrá rabiado.

No aceptó nadie ¡claro está!

El que acepte el cargo de concejal interino, después de conocido el resultado de la inspección, ha de ser precisamente un canalla, un perdido, un bribón sin vergüenza.

Ningún buen valenciano, ningún hombre serio y honrado ha de admitir papel tan vergonzoso.

El Noticiero, condena á Capriles y Blin, pero sienta una teoría graciosa. Según él, contra concejales acandilados como los señores Cort, Alapont y Puig Boronat, no puede rezar la inspección.

Y á los Sres. Guillén Engo, Flores y Beltrán (D. Ricardo), que les parta un rayo.

Además, habla el colega de podas que dejan el arbol más frondoso y de ramas sanas que no deben ser atacadas.

Nosotros suponemos que el simil ese del arbol no aludirá al Ayuntamiento.

El colega cree, sin duda como nosotros, que en el Consistorio no hay rama alguna que merezca podar.

Por que si no, El Noticiero señalaría claramente qué rama es esa.

De manera que el simil mencionado y el del “Cuerpo facultativo” y el de “la honra colectiva”, deben aludir á Capriles ó á Blin, á pesar de las credenciales de Pósitos.

La Correspondencia se cura en salud, y después de insertar las refutaciones que hicimos ayer á los cargos más graves del expediente, muéstrase dispuesta á rectificar los errores de su información en que se le demostre haya incurrido.

La mejor demostración será que publique los descargos que va á formular el Ayuntamiento.

Y que no crea ya más en su vida á Blin, que es un embustero maligno.

Con esto basta.

Renunciamos á ocuparnos ya de los cargos formulados por Blin, ni á refutarlos.

Es mucho mejor que lo hagamos cuando el Ayuntamiento concluya la Memoria de descargos que se ha empezado á redactar.

En reunión celebrada ayer por los concejales, se acordó imprimir en folleto (pagado por ellos) los cargos y los descargos y repartirlo profusamente.

Han adoptado también otros acuerdos que harán sudar la gota gorda á Capriles.

A propósito del nuevo viaje á Madrid del concejal conservador Sr. Martínez Aloy, decía anoche El Correo:

El viaje a Madrid que últimamente efectuó el Sr. Martínez Aloy...

Ayer se leyeron los cargos que de la instrucción del expediente resultan...

Yanos lo figuramos. Blin está en elermo en cama otra vez.

La energía conduce en estos casos a la victoria y de la energía que demostréis...

El domicilio y casino de Soriano están convertidos en dos verdaderos ratones de la policía...

Los pobres guardia civiles están pasando un verdadero calvario con Capriles.

Mal aposentados por la escasez de local donde se alojan, tienen que dormir tres en un jergón con peligro para su salud.

El hecho es que hay ya varios guardias enfermos en el Hospital y que algunos han pedido la absoluta por no poder soportar el penoso trabajo que Capriles les impone.

En las primeras horas de la mañana presentáronse en el mercado central numerosos grupos que prorrumpieron en vivas a Valencia...

La tranquilidad renació poco después y con ella restablecióse el tráfico en el mercado y las tiendas abrieron sus puertas.

A las doce, frente a las Casas Consistoriales sonó un tiro y hubo un momento de alarma.

Los manifestantes dirigieron a la calle de la Sangre, sitándose frente a la casa Ayuntamiento, donde reprodujéronse los vivas y mueras.

El grupo, que ya había engrosado notablemente, dirigióse por la Bajada de San Francisco a la plaza de Cajeros.

Al llegar a la esquina de la calle de Barcelona, buen golpe de policías intentaron cortar el paso a los manifestantes...

En la plaza de Cajeros y calle de San Fernando estacionáronse los manifestantes, que no cesaron de dar vivas al Ayuntamiento...

En la referida calle la policía disolvió los grupos, que poco después volvían a reunirse y repetir los vivas y mueras.

Al acercarse la policía, algún guasón disparó un pequeño petardo, que puso en fuga a la mayor parte de los del orden...

En la plaza de Cajeros y calle de San Fernando estacionáronse los manifestantes, que no cesaron de dar vivas al Ayuntamiento...

de la Jabonería Nueva y Adrosadors, desembarcando en la de San Vicente...

La guardia civil patrulló por las calles hasta las once de la noche...

La energía conduce en estos casos a la victoria y de la energía que demostréis...

El domingo y casino de Soriano están convertidos en dos verdaderos ratones de la policía...

Los pobres guardia civiles están pasando un verdadero calvario con Capriles.

Mal aposentados por la escasez de local donde se alojan, tienen que dormir tres en un jergón con peligro para su salud.

El hecho es que hay ya varios guardias enfermos en el Hospital y que algunos han pedido la absoluta por no poder soportar el penoso trabajo que Capriles les impone.

En las primeras horas de la mañana presentáronse en el mercado central numerosos grupos que prorrumpieron en vivas a Valencia...

La tranquilidad renació poco después y con ella restablecióse el tráfico en el mercado y las tiendas abrieron sus puertas.

A las doce, frente a las Casas Consistoriales sonó un tiro y hubo un momento de alarma.

Los manifestantes dirigieron a la calle de la Sangre, sitándose frente a la casa Ayuntamiento, donde reprodujéronse los vivas y mueras.

El grupo, que ya había engrosado notablemente, dirigióse por la Bajada de San Francisco a la plaza de Cajeros.

Al llegar a la esquina de la calle de Barcelona, buen golpe de policías intentaron cortar el paso a los manifestantes...

En la plaza de Cajeros y calle de San Fernando estacionáronse los manifestantes, que no cesaron de dar vivas al Ayuntamiento...

En la referida calle la policía disolvió los grupos, que poco después volvían a reunirse y repetir los vivas y mueras.

Al acercarse la policía, algún guasón disparó un pequeño petardo, que puso en fuga a la mayor parte de los del orden...

En la plaza de Cajeros y calle de San Fernando estacionáronse los manifestantes, que no cesaron de dar vivas al Ayuntamiento...

En la referida calle la policía disolvió los grupos, que poco después volvían a reunirse y repetir los vivas y mueras.

gana de pedir su traslado a otra población. De modo que es inútil que nadie se engañe...

El delegado de Hacienda de esta provincia ha dispuesto que el pago a las clases pasivas se verifique de nuevo a doce de la mañana...

El Casino de Unión Republicana del distrito de la Misericordia tenía preparada para mañana una gran velada dedicada a las hermosas coreográficas...

Ayer tarde se verificó el entierro del que en vida fué querido amigo nuestro y correligionario entusiasta D. Eugenio Cortals.

General sentimiento ha producido su defunción, pues el Sr. Cortals contaba con infinidad de conocimientos y amistades en Valencia.

En los padecimientos crónicos gastro-intestinales, más graves, débese tomar durante tres meses el "Digestivo Mojarrieta"...

En los padecimientos crónicos gastro-intestinales, más graves, débese tomar durante tres meses el "Digestivo Mojarrieta"...

En los padecimientos crónicos gastro-intestinales, más graves, débese tomar durante tres meses el "Digestivo Mojarrieta"...

En los padecimientos crónicos gastro-intestinales, más graves, débese tomar durante tres meses el "Digestivo Mojarrieta"...

En los padecimientos crónicos gastro-intestinales, más graves, débese tomar durante tres meses el "Digestivo Mojarrieta"...

En los padecimientos crónicos gastro-intestinales, más graves, débese tomar durante tres meses el "Digestivo Mojarrieta"...

En los padecimientos crónicos gastro-intestinales, más graves, débese tomar durante tres meses el "Digestivo Mojarrieta"...

En los padecimientos crónicos gastro-intestinales, más graves, débese tomar durante tres meses el "Digestivo Mojarrieta"...

En los padecimientos crónicos gastro-intestinales, más graves, débese tomar durante tres meses el "Digestivo Mojarrieta"...

En los padecimientos crónicos gastro-intestinales, más graves, débese tomar durante tres meses el "Digestivo Mojarrieta"...

En los padecimientos crónicos gastro-intestinales, más graves, débese tomar durante tres meses el "Digestivo Mojarrieta"...

En los padecimientos crónicos gastro-intestinales, más graves, débese tomar durante tres meses el "Digestivo Mojarrieta"...

En los padecimientos crónicos gastro-intestinales, más graves, débese tomar durante tres meses el "Digestivo Mojarrieta"...

Mariano Pardo. Sastre-tallor. Tros-Alt, 51 (junto al horno). Confección de trajes, precios económicos.

EL FERRO-QUINA-BISLERI es el más eficaz de los cordiales. Plaza de Toros

Mañana domingo gran novillada, lidiándose seis hermosos toros de D. Felipe Pablo Romero.

Por fin, ayer tarde el ministro de Hacienda Sr. Osma concedió a la sociedad de recaudadores de contribuciones de Valencia el arriendo del cobro de las mismas en esta provincia.

Bajo la presidencia del Sr. Llagaria se reunió ayer tarde la comisión de Batalla de flores de la Feria de Julio...

Que únicamente se concedan discos de libre circulación por la pista el día de la Batalla a los vocales y auxiliares...

Mañana domingo gran novillada, lidiándose seis hermosos toros de D. Felipe Pablo Romero.

Tenéis cariño a vuestra salud? Tomad el FERRO-QUINA-BISLERI.

Gramófonos-Cuesta. Ayer tarde falleció en Valencia D. José García Vivas...

Gramófonos-Cuesta. Somatose. Reconstituyente de primer orden.

EL FERRO-QUINA-BISLERI enriquece la sangre de glóbulos rojos. En la antigua casa de Baños de Villavieja...

[Agricultores] Pulverizadores, norias, bombas y pozos artesianos. Compra y venta de máquinas de lance.

Ovo-Lecticina Espinar. Este nuevo y precioso medicamento sustituye con ventaja todos los tónicos reconstituyentes...

Movimiento obrero. TALLISTAS.—Esta sociedad celebrará junta general ordinaria mañana...

LA CONSTRUCTORA VALENCIANA.—Esta sociedad celebrará junta general mañana...

A LOS OBREROS CARPINTEROS DE VALENCIA.—Se os convoca para mañana...

AJUSTADORES FORJADORES Y AYUDANTES.—Compañeros: Se os convoca a junta general ordinaria para mañana...

CONTRA LOS CONSUMOS.—Trabajadores! Mañana, a las once de la misma...

Compañeros! Hay que combatir el impuesto del hambre.—La comisión.

TIPOGRAFOS.—Las directivas de las Sociedades Tipográfica, Gutenberg y Estampación...

Teatros. Apolo. Por razón de tener que dedicar la mayoría del periódico a la cuestión latente...

Castellón. El jueves debutó en el teatro Principal la compañía de la notable actriz Rosario Pino...

Desde Utiel. Sr. Director de EL PUEBLO. Muy señor mío y querido correligionario...

NUESTROS CORRESPONSALES. Desde Utiel. Sr. Director de EL PUEBLO.

NUESTROS CORRESPONSALES. Desde Utiel. Sr. Director de EL PUEBLO.

NUESTROS CORRESPONSALES. Desde Utiel. Sr. Director de EL PUEBLO.

NUESTROS CORRESPONSALES. Desde Utiel. Sr. Director de EL PUEBLO.

NUESTROS CORRESPONSALES. Desde Utiel. Sr. Director de EL PUEBLO.

Noticias

Ayer cesó en su cargo el presidente de esta Audiencia D. Mariano Laspra...

Según La Correspondencia, tan digno funcionario pidió hace tiempo su traslado...

El presidente de la Audiencia ha pasado a los tribunales el tanto de culpa a fin de que se instruya sumario en averiguación...

Plaza de Toros

Mañana domingo gran novillada, lidiándose seis hermosos toros de D. Felipe Pablo Romero.

Mañana domingo gran novillada, lidiándose seis hermosos toros de D. Felipe Pablo Romero.

Mañana domingo gran novillada, lidiándose seis hermosos toros de D. Felipe Pablo Romero.

Plaza de Toros

Mañana domingo gran novillada, lidiándose seis hermosos toros de D. Felipe Pablo Romero.

Mañana domingo gran novillada, lidiándose seis hermosos toros de D. Felipe Pablo Romero.

Mañana domingo gran novillada, lidiándose seis hermosos toros de D. Felipe Pablo Romero.

Plaza de Toros

Mañana domingo gran novillada, lidiándose seis hermosos toros de D. Felipe Pablo Romero.

Mañana domingo gran novillada, lidiándose seis hermosos toros de D. Felipe Pablo Romero.

Mañana domingo gran novillada, lidiándose seis hermosos toros de D. Felipe Pablo Romero.

### Discos antiblenorrágicos del Dr. GREUS

Seguro remedio de las enfermedades de las vías urinarias, cura pronta y radicalmente los flujos o purgaciones, agudas y crónicas. Es, pues, lo más recomendado en caso de necesidad, para estos Discos Antibleorrágicos del Dr. Greus y no perder el tiempo practicándose inyecciones o tomando otro cualquier remedio que pueda, ya dar el mal carácter de cronicidad, ya producir induraciones en los testículos, que acarrea más tarde la esterilidad. A cada uno de estos discos antiblenorrágicos, que curan de manera pronta, segura y discreta.

Venta: Farmacia y laboratorio del Dr. Greus, plaza de Santa Catalina, 4 y Peris Valero, (antes de la Paz), letra N. - VALENCIA.

Estos productos se expendían en todas las farmacias y droguerías bien surtidas, y especialmente en la farmacia del Dr. Greus, plaza de Santa Catalina, 4, y en su laboratorio, Peris y Valero (antes Paz), N. - VALENCIA.

## Jarabe pectoral

Antiséptico sedante del Dr. GREUS

Preparado con bromoformo fenole hercúlea y persulfato sódico y armónico

Es un seguro remedio de toda suerte de afecciones de las vías y aparato respiratorio, desde las más sencillas, hasta el más acentuado estado congestivo o consecutivo.

Es, pues, un antiséptico pulmonar de primer orden, que cura las afecciones de la garganta, de los bronquios, de los pulmones; la bronquitis, catarrales; estados diséicos y asmáticos; y toda clase de tos, por crónica que sea, incluso la de los tísicos y la coqueluche ó tos ferina, azote de nuestros niños.

Los informes técnicos aseguran que esto no puede ser.

Otro periódico dice que el avance de los japoneses obedece a la táctica del general Kuroki de unir dos cuerpos de ejército con un tercero creado recientemente y distante de los dos primeros unos 40 kilómetros.

Esta distancia es difícil de recorrer por las malas vías de comunicación y porque el territorio está sembrado de destacamentos rusos, que hay que ir desalojando de sus posiciones.

Cuando se verifique la conjunción de los tres cuerpos de ejército comenzará Kuroki el verdadero avance.

El corresponsal de "The Morning Post", que sigue al ejército japonés en sus operaciones, telegrama a este periódico que Kuropatkine cuenta en la actualidad con 200.000 hombres, y que prudentemente rehuye presentar ningún combate serio mientras no reúna por lo menos fuerzas iguales a las del enemigo.

"The Standard" inserta un despacho de Mucken diciendo que no ha habido todavía ningún combate serio, limitándose a pequeñas escaramuzas para entretener al enemigo, mientras se fortifican los recintos de la ciudad.

Es evidente que el general Kuropatkine intentaba atacar a los japoneses con fuerzas enemigas, pero comprendiéndolo así los japoneses han rehuido hasta ahora todo encuentro serio.

Tokio.—Ayer, después de un reñido combate, se apoderaron los japoneses de Ling-Chao.

Ignóranse detalles.

**Bolsín**

4 por 100 interior, 76'17.

Francos, cheque, 85'50.

Londres 34'78.

**La minoría republicana**

Como ayer anunció, hoy se ha reunido la minoría republicana para acordar la conducta que han de seguir en la próxima legislatura.

Han asistido los Sres. Salmerón, Marengo, Nougés, Llano y Perai, Ortega, Trevijano, Constantino Rodríguez, Pi Arsuaga, Menéndez Pallares y Morayta.

Los reunidos han cambiado impresiones políticas.

Han acordado combatir el proyecto de Administración local, con arreglo al informe que emitió la ponencia que se nombró en la pasada legislatura.

Se ha nombrado una comisión, compuesta de los señores Zulueta, Nougés y Trevijano para que estudien el proyecto de alcoholes, para combatirlo con arreglo al informe que dan.

Tomáronse además otros acuerdos sobre los que se guarda absoluta reserva.

Acuerda el debate político nada dijeron.

**Viaje comentado**

En el expreso ha marchado a Biarritz el señor Villaverde con su familia.

Ha sido muy comentado este viaje, por haberlo el Sr. Villaverde en vísperas de la reunión de Cortes.

El Sr. Maura supo que se marchaba, y como quería celebrar una entrevista con él, lo visitó esta mañana.

La entrevista duró una hora próximamente. Respecto a lo tratado en la conferencia, tanto el Sr. Villaverde como el Sr. Maura se han mostrado reservados.

Supóngese que ambos habrán cambiado impresiones acerca del plan parlamentario del gobierno, y especialmente, de los presupuestos y el convenio del Banco de la Tesorería.

Este último punto no podrá discutirse ahora por falta de tiempo.

Se discurrirá el próximo otoño.

Por último, se asegura que el Sr. Villaverde regresará a Madrid dentro de pocos días.

**La próxima apertura**

Hoy han llegado muchos diputados y senadores para asistir a la próxima apertura de Cortes.

El Congreso se ha visto concurridísimo.

**Los moretistas**

Han llegado también a Madrid muchos moretistas que han venido para asistir a la reunión política que mañana se celebrará en el Retiro.

Asistirá una representación de los diez distritos de Madrid.

Si los trabajos parlamentarios se le permiten, el Sr. Moret marchará a Granada a primeros de Junio.

**Condecoración**

Ha sido condecorado con la gran cruz de Carlos III el conde de Pallares.

**El mausoleo de Sagasta**

Las obras del mausoleo del Sr. Sagasta están casi terminadas.

La comisión que ha entendido en la realización del proyecto, tiene el propósito de inaugurarlo el 15 del próximo mes.

Después será entregado el monumento a la casa real.

**Viaje aplazado**

El Sr. Allende Salazar ha aplazado para mañana su viaje a Córdoba.

**Los alcoholeros**

La comisión ejecutiva de la Asamblea de alcoholeros ha visitado las redacciones de los periódicos.

Los comisionados han explicado los perjuicios que, si se aprueba la proyectada reforma, sufrirá la industria alcoholera.

**Huelga**

Barcelona.—La asociación obrera agrícola ha acordado declararse en huelga.

Obedece este acuerdo a haber rechazado los patronos las bases presentadas en Marzo.

Piden que el trabajo empiece en el verano a las cinco de la mañana y termine a las siete de la tarde.

En algunos pueblos del Llobregat se han registrado incidentes entre huelguistas y trabajadores, en los que ha intervenido la guardia civil.

Se han practicado algunas detenciones.

Téanse que si dura la huelga se pierdan las cosechas.

La huelga es importantísima y se extiende rápidamente.

**Incendio**

Ferrol.—Un incendio ha destruido una fábrica de cerrzetas.

El edificio estaba asegurado.

Es la cuarta vez que se incendia.

No ha ocurrido desgracias.

**Lo de Badalona**

Barcelona.—El Jurado que entiende en la causa por los sucesos de Badalona, ha dictado su fallo.

El veredicto ha sido de culpabilidad para cuatro de los procesados, siendo absueltos los restantes.

**Francia y el Vaticano**

Paris.—En el Consejo de ministros celebrado hoy se ha fijado el sentido de las declaraciones que hará el gobierno en la Cámara respecto a la conducta del Vaticano.

Las interrelaciones que por esta cuestión se han anunciado son ocho.

Los socialistas se han reunido, acordando no provocar ahora la cuestión de la separación de la Iglesia y el Estado.

En la Cámara se han reunido los grupos que componen la mayoría, acordando presentar en la orden del día la aprobación de la conducta seguida por el gobierno.

A las dos y media de la tarde se abrió la sesión.

La concurrencia era extraordinaria.

En la tribuna de los diplomáticos tomaron asiento el primer secretario de la Nunciatura, los embajadores de Austria é Italia y el primer secretario de la embajada española.

Mr. Meunier explicó la interrelación acerca del conflicto con el Vaticano.

Dijo que éste quiere romper la política seguida por el Papa León XIII, volviendo a la política de Pío IX.

Calificó de ofensiva la nota del secretario de Estado del Papa, cardenal Merry del Val.

Su discurso fué muy aplaudido en la izquierda de la Cámara.

Delosse explicó lo ocurrido.

Dijo que esperaba la aprobación de la conducta del gobierno por parte de la Cámara.

Combes dijo que con la llamada a Paris del embajador francés, el gobierno desea acabar con las condiciones del Vaticano de reconstituir el poder temporal.

Terminó Mr. Combes pidiendo a la Cámara que se aplaque hasta Enero la resolución respecto a la separación de la Iglesia y el Estado.

Leyéronse después nueve proposiciones incidentales.

Mr. Combes dijo que sólo aceptaba la proposición, aprobando la conducta del gobierno.

Puesta a votación esta última, fué aprobada por 427 votos contra 95.

Roma.—Los amigos de Rampolla niegan que éste conociera la Nota que ha originado el conflicto con Francia.

**Más de la guerra**

Mukden.—Los rusos han ocupado las montañas vecinas a Liao-Yang.

Las posiciones son formidables é inatacables por el frente.

Los movimientos de las fuerzas japonesas indican que se limitarán a ocupar Liao-Tung y atacar a Port-Arthur.

En tres días ha habido dos bombardeos a la fortaleza de esta última plaza.

—Los japoneses han comenzado el ataque al ejército ruso en el camino de Liao-Yang.

En los actuales momentos librase un importantísimo combate, que se juzga decisivo.

Todos los hombres de Port-Arthur están sobre las armas.

El sábado fueron fuellados por los rusos tres centinelas que se habían dormido.

Port-Arthur.—Aprovechando la obscuridad de la noche llegan a la plaza juncos chinos, conduciendo provisiones.

San Petersburgo.—El Estado Mayor admite la posibilidad de que los japoneses se apoderen de la plaza de Port-Arthur.

El almirante japonés Togo, bloquea todo el extremo del Sur de la península de Liao-Tung, rodeando por completo a Port-Arthur.

—Los rusos han sido desalojados de Tallenwan.

**La expedición al Thibet**

Londres.—Hay gran inquietud por la carencia de noticias de la expedición al Thibet.

**¿Aproximación?**

Roma.—Ha impresionado a la opinión que el cardenal Svampa haya asistido a las fiestas celebradas en Bolonia junto con el troy Victor.

Es la primera vez que los representantes del Vaticano se hallan oficialmente junto al rey.

Presúmese que habrá pronto una conciliación.

### Ultimas noticias

**Excursionistas valencianos**

Los que forman la excursión valenciana de la Escuela de Artes é Industrias, dirigidos por D. Juan Peyró y D. Constantino Gómez, han tenido un entusiasta recibimiento.

Visitaron el Museo del Prado.

El director de éste, Sr. Villegas, les ha dispensado una cariñosa acogida, acompañando a los excursionistas y dándoles conferencias referentes a las obras del Museo.

También han visitado el Museo de reproducciones.

Los excursionistas han visitado a D. Amalio Jimeno.

Este les ha dedicado frases entusiastas, alentándoles al estudio.

Mañana visitarán al ministro para pedirle la declaración de la superioridad de la Escuela de Artes é Industrias de Valencia.

Los trabajos que traen los excursionistas son muy variados.

**La sesión de la Cámara francesa**

Paris.—A las once de la noche publican los periódicos ediciones especiales, dando cuenta de la sesión celebrada hoy acerca de la cuestión con el Vaticano.

El debate ha causado gran emoción en los centros políticos.

Y que en la segunda, no perjudicaría la resolución, porque (según ellos), es quitar la importancia que ese centro de instrucción da a Utió.

El Sr. Martínez atacó con valentía esa argumentación, logrando pulverizarla, con la demostración de que la enseñanza primaria cuesta a este municipio 4.625 pesetas; que con esa cantidad hay para tener doce maestros a 375 pesetas uno, con arreglo a contrato; y queda un sobrante de 125, no habiendo nada más que hacer, debíamos pagar 825 en vez de 4.625 que pagamos. Resulta de esto que cada profesor nos cuesta 1.541 pesetas en vez de 375 que es lo convenido, según afirman las bases de contrato.

De la segunda sostuvo lo mismo que de la primera, fundándose en que desde la ley Romanones no tienen razón de existir esos colegios, puesto que la enseñanza de ellos está considerada como una enseñanza libre, y lo prueba el que no tienen esos profesores representación alguna en el tribunal de examen.

Estas razones no fueron contrarrestadas por nadie, y acto seguido se procedió a votación, que la ganaron los reaccionarios, no porque les existiera la razón, sino sistemáticamente.

Debo hacer constar que los concejales del partido liberal, de claro criterio y de independencia de carácter, apoyaron con la palabra y con el voto la proposición de nuestro correligionario, por cuyo motivo la minoría republicana les agradece el acto de imparcialidad y de justicia que realizaron.

No sé bien en agua rosada los reaccionarios y escolapios por la derrota de nuestros amigos, pues éstos ya la tenían prevista; pero como es el gran paso dado para el triunfo en las próximas elecciones municipales y entonces hablabamos.

Teatro.—Entre otras, han sido puestas en escena por la notable compañía de zarzuela oca que dirigen los inteligentes artistas señores Gailo y Reig, "El Coco" y "El gazpacho andaluz", que han sido desempeñadas admirablemente por todas las partes de la compañía, sobresaliendo las simpáticas tipos señoritas Peris y Caesnoves, que dejan grato recuerdo en este público, porque en el desempeño de sus papeles han interpretado fielmente el pensamiento del autor de las obras.

Como siempre; el Sr. Nacher, complaciendo a un público con buenas compañías, aun cuando algunas veces le cuesta sacrificar su bolsillo.

**Toros.**—Para el día 5 del próximo Junio, se celebrará en esta plaza, una buena novillada (con picadores) en la que serán estoqueados cuatro hermosos toros de la acreditada ganadería de D. Sabino Flores; por el inteligente matador Isidro Martí (Flores) con su correspondiente cuadrilla.

Anguramos una buena entrada, porque este espectáculo llama mucho la atención, tanto por el nombre del espada, como por el de la ganadería. Hasta la otra.

36 Mayo 1904.

**ESPECTACULOS**

TEATRO CIRCO APOLO.—Repeticón del beneficio de Carlota Millares.—Acto tercero de la ópera Marina.—El trébol.—Gran vals de concierto.—El mazo cru.—A las 9.

SALON NOVEDADES.—Nuevos cuadros de cinematógrafo.—Sras. Paquita López, Isabel Luñá, y Anita Fernández.—"La bodega del Diabolo"—A las 9.

**Gran éxito!!**

Agotada la primera edición, se ha hecho una segunda tirada de 1.100 ejemplares de la obra, pasadoble para banda, en papeles separados y guión, del maestro Cimer, estrenado por la Banda Municipal de Valencia.

Editado por la casa "Lavilla".—Sucesor: A. Sánchez Ferris. Almacenes de música, pianos, armoniums é instrumentos para banda, orquesta y salón.—Bajada de San Francisco, 29, Valencia, donde se hallará de venta.

### Ingenieros de montes

Antigua academia establecida en El Escorial, preparatoria para el ingreso en la escuela dirigida por D. José Peñañón y D. Francisco Sanz, ingenieros de montes. La carrera se halla en inmejorables condiciones, por haber falta de personal en el cuerpo. Clases durante el verano para la convocatoria de Septiembre.

### LA VIDA

**DE LAS CALDERAS DE VAPOR**

Nuevo procedimiento sencillo, seguro, práctico y económico, para evitar las incrustaciones en las calderas de vapor, por medio de nuestro aparato privilegiado.

**Inyector de petróleo**

No más desincrustantes.—No más piqueta.—Absoluta seguridad en el funcionamiento de grifos y válvulas.—Económica de combustible.

Aplicación a toda clase de caldera Referencias satisfactorias

Para detalles y tarifa de precios

**M. GOMEZ UJANO**

FELIX PIZCUESTA, 1. - VALENCIA

Teléfono 746

### Cosecheros y tratantes

**EN VINOS**

**Balsamo Anti-Fermento**

Para conservar los vinos, evita el agrio por débiles que sea. Les da brillantez, no les comunica olor ni sabor, no contiene nada extraño al vino, suprime el alcohol, y eso y demás cosas.

**Neutralizador Bofin**

Cura el agrio de los vinos instantáneamente volviéndolos a su primitivo estado.

De venta, droguerías de San Antonio, Hijos de Blas Costa, Merced; Jose Reizy y Compañía, Bajada San Francisco.—Depósito: R. Cantero, Pintor Sorolla, 71, Valencia.

**Alcoholes**

Se vende un aparato de destilación casi nuevo, que puede producir 700 litros alcohol reficudado de 95 a 96 grados, ó 1000 litros anisados de 30 grados (Carteri).

También existen otros efectos propios de la industria, que se venden. Informar a D. Nicomedes Zanón, Colón, 8, este correo, corredor de alcoholes.

### Consultorio Grifol

Enfermedades secretas

HORAS DE CONSULTA: De 10 de la mañana a 4 tarde.

Santa Teresa, 21.

### Purgaciones

Finjos blancos, gota militar, irritaciones y en general todas las enfermedades del aparato urinario en el hombre y en la mujer, se curan en muy poco tiempo, por crónicas y rebeldes que sean, por medio de la inyección antiséptica VALENTIN PALACIOS. De venta en todas las buenas farmacias. En Valencia: Farmacia de D. Angel Rives, Mercado, 40; Sres. Igual Contad y Compañía, droguería de La Luna.

### LA ECONOMIA

Muchos surtidos en sombrillas, paraguas, bastones última novedad, paraguas y bastones para toda clase de autoridades. Este acreditado comercio ha recibido un inmenso surtido de abanicos del país y del Japon, a precios sin competencia. Se componen bastones y paraguas. Talleres en la misma casa. Manuel Yuste, Tapicera, 35 y 37 (frente a la casa de Andrés Ferrer).

### Gran rebaja de precios

Imensos surtidos en sombrillas, paraguas, bastones última novedad, paraguas y bastones para toda clase de autoridades. Este acreditado comercio ha recibido un inmenso surtido de abanicos del país y del Japon, a precios sin competencia. Se componen bastones y paraguas. Talleres en la misma casa. Manuel Yuste, Tapicera, 35 y 37 (frente a la casa de Andrés Ferrer).

### Por telégrafo y teléfono

Entrega de credenciales

Se ha verificado en Palacio, con el ceremonial de costumbre, la presentación al rey de sus credenciales del nuevo embajador de Italia señor Silvestrelli.

El rey iba acompañado del gobierno y del alto personal palatino.

Se han pronunciado los discursos de rúbrica.

### El contralmirante Cervera

Persona conocedora de la marajada que existe en la Marina, me asegura que el general Cervera ha rechazado la presidencia de la Junta Consultiva que se le ofreció por no hallarse conforme con los planes del general Ferrándiz, que no considera los más acertados para la reorganización de la Armada.

### De importancia para Fernando Poo

Mañana será presentado al ministerio de Estado un importante proyecto de ferrocarril para Fernando Poo.

Será de gran importancia porque fomentará la riqueza de aquel país, haciendo reproductivas unas 25.000 hectáreas de terreno que hoy no dan ningún rendimiento.

Comprende este proyecto la construcción de una línea de circunvalación comprensiva de 213 kilómetros.

Otro central desde San Carlos a la Concepción, de 75 kilómetros.

Un ramal desde la línea central al Sanatorio de Masela en construcción, de un recorrido de 22 kilómetros.

El proyecto es de D. Alvaro Zulueta.

Los planos los han levantado D. Narciso Amigó, ingeniero civil, y D. Fernando González, ingeniero militar.

El concesionario es D. Fernando López de Antu.

### El Congreso Naval

Preside el duque de Veragua.

Se aprueba el acta de la sesión anterior.

El Sr. Fernández Caro excusa la asistencia del general Beranger por enfermo.

El Sr. López Pérez hace lo mismo con la del Sr. Labra.

El Sr. Benitez, de Lugo, presenta una moción para que los acuerdos que se adopten sean comunicados al rey.

Se aprueba sin discusión.

El duque de Veragua indica que ya el rey ha manifestado deseos de conocer los acuerdos que se adopten.

El Sr. Navarroreverter, presidente de la sección segunda, elogia las soluciones aprobadas.

Dice que Francia, Inglaterra y los Estados Unidos, son las que tienen en el mundo mayor marina mercante.

Añade que nuestras naciones que poseen menos medios que nosotros prosperan y progresan, mientras España continúa estacionaria.

### De Barcelona

El jurado que entiende en la causa instruida con motivo de los sangrientos sucesos que se desarrollaron en Badalona, ha dictado veredicto de culpabilidad contra Joaquín Palay, Gaspar Mora, Agustín Juan Ventura y José Zaucada Fando, absolviendo a los demás procesados.

—Los dependientes de los hoteles de Hospitales y San Martín de Provensale se han declarado en huelga. Algunos de los patronos han aceptado las bases que les han presentado sus dependientes.

Asimismo muchas fábricas de Terraza han paralizado sus trabajos por no poder resistir la competencia.

—En la calle de la Merced hizo anoche explosión un petardo, que causó gran alarma en aquel vecindario.

No fueron encontrados los restos del espionaje ni descubiertos los autores.

En vista del acuerdo tomado ayer por la mayoría republicana, los concejales catalanistas han acordado renunciar a los cargos que

ejercen en las comisiones municipales y asistir a las sesiones únicamente como fiscalizadores.

Además tratan de publicar una protesta anunciando a los que ganaban algunos jornales con motivo de la festividad del Corpus, que este año tienen que renunciar a ellos por culpa de los republicanos.

Esto último ha causado indignación entre la gente de ideales levantados.

Vendrell.—En el salón del Tivoli celebró anoche un mitin libertario.

Hablaron Saavedra, Sánchez Rosas y otros. No tomó parte Teresa Clararunt, a pesar de estar anunciada.

Ocupó la presidencia el compañero Ferrer, formando la mesa los oradores y una comisión llegada de Villanueva y Geltrú.

En los discursos atacóse el principio de autoridad, la propiedad, la religión y la política general.

Acosejóse rechazar a los que no fueran trabajadores.

El local estaba lleno.

### Muerte de un aeronauta

Turin.—El aeronauta Romeo Zambiacqui realizaba su última ascensión su Paternópolis, pues pensaba retirarse.

El globo se rompió y Zambiacqui cayó de una altura de 2.000 metros, estrellándose.

### Contraste

Nueva-York.—Reinan fuertes calores en el Norte.

En cambio en el NO. el frío es intenso, con nieves y ciclones que causan grave daño a la agricultura.

### Suceso trágico

Paris.—Ha ocurrido recientemente un trágico suceso que ha impresionado al mundo elegante de la capital.

Ivan Dorsay, vizconde de Arlarsav, hijo de la marquesa Dorsay y del dentista Evang, desaparece hace unos días un pistoletazo en la cabeza, hallándose en el domicilio de Mad. Hoyoga, joven peruana de deslumbrante hermosura, amante suya, con la que quería casarse, oponiéndose su padre el dentista Evang.

El joven vizconde ha fallecido hoy, después de varios días de horrible agonía.

### Guerra ruso-japonesa

Chefú.—Tripulantes llegados de Dalny dicen que los japoneses se encuentran en Santé-Pú.

Hablan de una batalla cuyos detalles ignoran.

Añaden que si los japoneses avanzan, los rusos destruirán Laringsang, retirándose a Port-Arthur.

Tokio.—Los japoneses desembarcados en Kuntelleng avanzan hacia Port-Arthur.

Nagasaki.—El tribunal de Sacedo ha denegado la devolución del cargamento que llevan los buques rusos apresados.

Esto ha disgustado a la colonia extranjera.

San Petersburgo.—El nuevo embajador de Inglaterra, al presentar sus credenciales al czar, le entregó una carta del rey Eduardo, deseando que mejorara las relaciones de los dos países hoy en guerra.

—El inspector general de Sanidad militar en la Mandchuria, dice que la salud de las tropas es excelente y que las defunciones son las normales.

—El general Sakeroff participa que los japoneses se fortifican en Fenghuangching. Tienen 30.000 infantes, 200 caballos y 36 cañones de campaña.

Tokio.—Noticias de origen chino dicen que en el combate del 18 en Ling Jow, los japoneses tuvieron 700 bajas y menos los rusos.

—Los japoneses han realizado un nuevo desembarco en Dagn-Chang, avanzando hacia Port-Arthur.

Londres.—Se ha recibido un despacho que dice lo siguiente:

Creyendo los rusos que los japoneses habían evacuado Cheng guan-teng, enviaron un ejército de 15.000 hombres.

Cuando llegaron a la citada población los 15.000 rusos, se hallaron con 35.000 japoneses.

La lucha fué reñida y sangrienta.

Los moscovitas tuvieron 4.000 bajas.

Los japoneses hicieron prisioneros a 1.000 soldados enemigos.

Otro despacho recibido de Tokio, dice lo siguiente:

En Kiatschou, los rusos al perder la fortaleza, se situaron en unas alturas, donde hicieron frente a los japoneses.

Estos, con gran denuedo, desalojaron a los rusos de las alturas.

San Petersburgo.—A medio día se ha facilitado a la prensa el siguiente despacho oficial de Alexieff:

"Tengo el honor de comunicar a V. M. que según partes que me envían los comandantes de los cuerpos de ejército, el enemigo bombardeó el día 15 desde aguas de Tingoe Katz a la plaza, sin que sus proyectiles causaran grandes destrozos en los fuertes.

En la madrugada del 16 los barcos enemigos, con transportes brulotes, intentaron obstinar nuevamente la entrada del puerto, pero no lo consiguieron y tuvieron que retirarse porque el cetero fuego de nuestras baterías les echó a pique un transporte-brulote y otros dos cruceros.

Nuestros cruceros no salieron del puerto porque los transportes maniobraban al amparo de los fuegos de 16 grandes acorazados, a los cuales no alcanzaban las baterías de la plaza.

Los torpederos siguen dedicándose a la busca de torpedos y minas submarinas, habiendo logrado apoderarse de 16 fijos y 11 flotantes.

En la plaza reina excelente espíritu militar.

—Alexieff."

Londres.—Los periódicos insertan despatches lacónicos dando cuenta de haber sido bombardeado nuevamente Port-Arthur y haciendo constar que la noticia es de origen particular.

Esta noticia y la de que los japoneses se han apoderado de Kung constituyen las dos únicas novedades del día.

Un periódico, refiriéndose a informes de un viajero francés llegado a Chefú, procedente de Dalny, dice que los japoneses bombardearon desde dicho punto incessantemente a Port-Arthur.

# J. PRAT

Colón, 7

Acrilación de obras.—Colocación de cristales á domicilio  
**FABRICA DE LUNAS**  
 Cristales curvados.—Talleres de biselado, grabado y decorado.—Letreros artísticos.—Vidrieras de colores  
**FABRICA, PIZARRO, J. P.—DESPACHO, COLON, 7**

## FABRICA DE TORCIDOS DE ALGODON

### de Descalzo y Villena

Algodón seda superior negro y colores para medias—Algodón seda especial para bordar á mano y con máquina.—Algodón seda orado y colores para punto de malla.—Algodones especiales para hilvanar y para bobinas de las máquinas de coser.—Algodones para medias y calcetines y cuantas clases se necesitan para la fabricación de géneros de punto, únicas clases que conservan las máquinas en su primitivo estado.  
**Garantizamos el negro y colores de todas las calidades fabricadas en esta casa**

También tenemos un completo surtido en hules, puntillas y tiras bordadas, á precios económicos  
 Calle del Llop, 8 y 10 "travesía plaza San Francisco, á calle San Vicente, .—Valencia.

## Cura del cáncer

### y ulceraciones malignas sin operación

Maravilloso descubrimiento «Tratamiento Debreyne». En Valencia pídase en la droguería de San Antonio y en todas las bien surtidas de la capital y de la provincia.  
 Debreyne externo, seis pesetas frasco para el cáncer y úlceras malignas de la piel, Debreyne interno, ocho pesetas frasco cuando sea el cáncer en la matriz, estómago, intestinos, etc.

Los inmediatos efectos que patentizan la sin rival acción del tratamiento Debreyne en la curación del cáncer son tres: «detención de la infección» presentándose las ulceraciones de un color más natural, amenguándose el estado congestivo general, desprendiéndose los tejidos dañados, modificándose los infartos y desapareciendo ese mal olor pútrido, típico de las llagas malignas. «Calmar los dolores lacinantes» que permiten al enfermo dormir, encontrándose lúcido y alegre sin los efectos soporíferos de la morfina y otros narcóticos que concluyen por atontarlos. «Aumento de fuerza», pues que sin dolores, descansando sin narcóticos, entonando el enfermo en su parte moral por la pronta mejoría experimentada, se alimenta más, la nutrición es más perfecta y el aumento de fuerzas es visible por momentos. Puede compararse el canceroso al efecto de una lámpara que agoniza por falta de aceite y que al echarlo, resplandece de un modo rápido.

Con estos efectos que pueden apreciarse casi al momento de las primeras aplicaciones del «Tratamiento Debreyne» son suficientes para que sea considerado como «preventivo y curativo» de tan terrible dolencia, tenida hasta hoy por incurable, ya que las cruentas operaciones á que eran sometidos los pacientes, pocas, casi ninguna vez estripan el mal, al cortar los tejidos enfermos, pues la infección que circulaba en la sangre, hacía renacer al poco tiempo la manifestación en el mismo punto operado ó en alguno de los inmediatos.

Consultas gratis personalmente y por carta al «Dr. Mateos», en el «Gabinete Médico Americano, Alcalá, 41, 1.ª, Madrid». Gran centro curativo fundado en 1798 y que cuenta en su personal facultativo con esclarecidos especialistas en cada rama de la ciencia médica y con los más modernos aparatos de instrumental para la «exploración de todas las enfermedades».

«Gran garantía á la clase médica y al público en general». Las medicaciones que se emplean y recomiendan en el «Gabinete Médico Americano, Alcalá, 41, 1.ª, Madrid, no son de composición secreta». Sus fórmulas han sido analizadas por el «Laboratorio Central de Medicina Legal» de esta corte en 8 de Abril de 1913, ha merecido informes favorables de los «señores médicos forenses del distrito del Hospicio» en 15 de Junio y «el mismo «Laboratorio» en su sección médica en 2 de Agosto, ambos informes en el referido año de 1903; son, pues, los tratamientos recomendados por los diferentes doctores especialistas del «Gabinete Médico Americano de Madrid», los UNICOS que pueden ofrecer á la clase médica española y el público en general la «garantía de los informes emitidos oficialmente».

En Valencia pídase en la droguería de San Antonio, Mercado, 71, y en todas las bien surtidas de la capital y de la provincia.

## El último adelanto de la ciencia médica

# LA RENOVACIÓN DEL ESTÓMAGO

### ó solución estomacal Sánchez

No cumpliríamos un deber humanitario si de nuevo no llamáramos la atención de los incrédulos sobre las cualidades curativas de este remedio heroico que en poco tiempo ha conseguido el primer lugar entre todos sus similares. No nos causaremos de repetir una y mil veces que la «solución estomacal Sánchez» es el «único» remedio que cura de una manera absoluta y definitiva todas las afecciones del aparato digestivo (exceptuando el cáncer y las úlceras de carácter maligno). En otras enfermedades: en los «dolores de estómago, dispepsias, flato, acedías, ardores, bocanadas de agua, vómitos después de las comidas, diarreas y digestiones difíciles», se reconoce infaliblemente la mejoría al segundo día del tratamiento.

Muchos enfermos que hasta hoy eran reconocidos como incurables y que probaron otros preparados sin resultado alguno, han tomado nuestra «solución estomacal Sánchez» y con un solo frasco ó antes de terminarlo se han curado milagrosamente. Ni uno solo ha dejado de sentir los saludables efectos de este medicamento desde las primeras dosis.

Debido á la idiosincrasia ó temperamento del individuo, y á la «renovación resolutive completa» que la «solución estomacal Sánchez» ocasiona en el estómago de los enfermos, sienten en la mayoría de los casos y en las primeras tomas, algunos mareos, que si bien molestan un poco al paciente, son señales precursoras é infalibles de su completa curación. Hemos observado y seguimos observando en millares de casos que como nuestra modesta preparación no contiene materia alguna que por el «uso ni por el abuso» pueda ser nociva al organismo, y además no contiene tampoco ningún calmante activo de los que con tanta frecuencia se usan y son siempre perjudiciales para la salud; los más eminentes médicos atribuyen estos mareos más ó menos intensos á los efectos saludables del específico, anulando ó disolviendo las sustancias mórvidas del aparato digestivo.

Es verdaderamente prodigioso conseguir la curación completa de tantos enfermos crónicos reputados incurables, y devolverles la salud perdida y el bienestar por medio de nuestra «solución estomacal Sánchez» que representa una combinación químicamente hecha y habilmente dosificada de novísimos medicamentos (vegetales) descubiertos por el «Dr. Sánchez de Alhabia» (Almería) y que resultan reconocidamente benéficos para curar de una manera radical, absoluta y definitiva todas las afecciones del estómago.

Millares de certificados obran en nuestro poder que acreditan la bondad de nuestro específico; pero como somos contrarios decididos de publicarlos porque se abusa mucho de tan gastado procedimiento, creemos que el mejor reclamo es ofrecer nuestro producto en la forma que lo hacemos, seguros de que el público hará del mismo la propaganda merecida según los efectos que produzca.—La «solución estomacal Sánchez» se entrega gratis (con receta del médico), á los enfermos pobres.—VALE 3 PESETAS.

DE VENTA: En todas las principales farmacias y droguerías de VALENCIA. Depositario exclusivo para la provincia, Francisco J. Asturiano, Poeta Querol, 16.

## SANCHEZ BAYONA Y COMPAÑIA

### Grao de Valencia

Contramuelle núm. 27.—Teléfono 1203

## Depósito de maderas

Camino del Grao, frente á la Tapinería de D. P. Merenciano

## Pino rojo y abeto de todas procedencias

Variada de tabloncillos en medidas y piezas.

## Buques de vapor

COMPANIA SEVILLANA

El San José saldrá el 30 actual para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz, Sevilla y Huelva.

Consignatario: Viuda de Basterrechea, Man. 50, entresuelo, Izquierda. En el Grao darán razón, los Sres. Romani y Miquel, Muelle, 9.

Vapores de los Sres. Ibarra y Compañía de Sevilla, con itinerario fijo biemanual.

### VIAGE RAPIDO

El Cabo Prior saldrá el 30 actual directo para Barcelona, admitiendo carga y pasajeros.

El vapor Itálica saldrá el 30 actual para Alicante, Málaga, Huelva, Sevilla, Cádiz, Vigo, Carril, Coruña, Santander y Bilbao, admitiendo carga y pasajeros.

También se admiten seguros de las mercancías en la acreditada empresa «Lloyd Malagueño», á primas muy reducidas.

Consignatario: Viuda e Hijos de Nogues, En Valencia, plaza del Príncipe Alfonso, 16. En el Grao informarán Muelle, 6.

### En casa particular

se desean dos caballeros con asistencia y servicio esmerado; San Vicente, 189, tercero.

## Alma Española

REVISTA ILUSTRADA

de tipo completamente original. Única de su género en idioma castellano. Con buena y abundantísima lectura.

16 páginas. 10 céntimos.

El periódico más barato y más interesante. SUSCRIPCIONES POR SERIES:

Cada serie de diez números, UNA PESETA.

A los que se suscriben por TRES SERIES, se les rebaja el 30 por 100 en los números atrasados, pudiendo por tanto adquirirlos al ínfimo precio de 7 céntimos ejemplar.

Redacción y Administración: CLAUDIO COELLO, 103, MADRID

Se envían ejemplares de propaganda á todo el que los solicite por medio de tarjeta postal que exprese claramente la dirección.

Pido usted un número de muestra, que se le franqueará GRATUITAMENTE, y podrá conocerse por sí mismo de que ALMA ESPAÑOLA es superior á todas cuantas publicaciones similares inundan los quioscos y puestos de periódicos.

## Dr. A. Salvati Costanzi

Calle de la Diputación, 349, Barcelona

## Estreñimientos uretrales

### Uretritis-Prostatitis-Cistitis

### Catarros de la vejiga

Curación radical garantizada sin sondas, sin dolores, sin molestias, con las únicas que calman instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar, los solos que donan á las vías genito-uritarias su estado normal. Una caja Costanzi 5 pesetas.

Purificación reciente de técnica, gota militar, pérdidas seminales, úlceras, etc.; curación radical milagrosamente en 8 ó 10 días con los renombrados «Costanzi».

Un frasco inyección Costanzi, 4 pesetas.

Curación radical con el «Robo» antiséptico Costanzi deparativo insuperable de la sangre infectada. Cura las adenitis, granulomas, dolores de los huesos, manchas, erupción de la piel y cualquier clase de sífilis sea ó no hereditaria, garantizado ser puramente vegetal, exento de todas substancias mercuriales, que como es sabido son dañinas para la salud y evita á las personas que han usado estas substancias que ellas sufran las funestas consecuencias que aquellas producen.

Seguro del buen éxito de estos medicamentos, mediante un tratado especial con el inventor, en la calle de la Diputación, 349, Barcelona, se admite á los incrédulos el pago una vez curados.

El «Robo» Costanzi es el remedio más recomendado por las celebradas sociedades médicas nacionales y extranjeras para poder tomar cualquier estómago y en cualquier temporada; un frasco de Robo Costanzi, 4 pesetas.

Consultas médicas en la calle de la Diputación, 349, Barcelona, todos los días, y á las consultas que se hacen por escrito al Dr. A. Salvati Costanzi, se contestan gratis y con reserva.

Estos medicamentos se encuentran en Valencia en las acreditadas farmacias. Depósitos: C. López Moreno, San Vicente, 17, y en casa del inventor, calle Diputación, 349, Barcelona.

Torn: con: trem: spess: inye: fog: mors: z: rosb: quical: dub: tear: cas: sal: par: zuc.

## Nueva fábrica

DE

## sellos de caucho

Calle de la Cruz Nueva, 2  
 (entre las del Mar y Peris y Valero)

## Los mejores y los más económicos

Sellos desde 50 céntimos en adelante. Almohadillas perpetuas á 1 peseta. Aparatos cuatro usos (lápis, pluma, sello ó iniciales para laore), pesetas 1'50. Imprentillas de caucho desde 3'50 ptas. Fechadores, aparatos automáticos y sellos para los naranjeros á precios sin competencia.

## Carnero

superior á ocho perritas cuartos, pecho y falda, á cinco chietas y perra, sin torca, á 10. Calle del Trench, 4, carnicería.

## Aprendiz

Se necesita uno en el taller de grabados, calle de Peris y Valero, A. G.

## Aprendiz

Se necesita uno en la casa de pinturas de la calle de San Vicente, 178.

## Venta

Por 1.750 ptas., se venden dos hanegadas y 17 brazas de tierra huerta, de primera clase, en término de Sumacárcel. Se garantiza la venta por act. de menores. Razón: San Vicente, 237, tercero, Valencia.

## Profesora

Una maestra superior, impuesta en toda clase de labores, á domicilio en su casa y á domicilio. Darán razón plaza de San Gil, 5, tienda.

## «La Equitativa»

Maldonado, 19, entresuelo, CAPITALISTAS

5.000 pesetas rentan 250 mensuales, con sólidas garantías, las cuales quedan en poder del capitalista. Dinero al comercio, propietarios y demás garantías.

## Papeletas del Monte de Piedad, se rempuñan y compran.

Se compran y venden toda clase de establecimientos.

## Negocio

Cada 1.000 pesetas rentan 50 al mes, en negocio serio y seguro que administra el mismo dueño del dinero.

Horas de despacho: de 9 á 1 y de 4 á 6 tarde. Informes gratis. J. S. Quañter, Ruzafa, 12 y 14, principal. Casa fundada en 1890, oficials de modista. San Vicente, 95, primero.

## CINEMATOGRAFO

Se vende uno, completo, combinado con el STEREOPTICON.

Consta de todos los aparatos indispensables para funcionar.

Cuadros fijos y de movimiento.

Se dará en condiciones ventajosas.

Para tratar, TORNO, 31, 3.º, VALENCIA.

## Pavimentos de asfalto

Estos pavimentos son los de mayor duración, más ligeros y económicos que se conocen. Un terrado con pavimento de asfalto no tendrá goteras jamás; en un sótano asfaltado desaparece la humedad por completo.

Primo Traver, Portal de Vallidigna, 12, primero

## Vicente Esteve

## Café y Restaurant

14, Montaña, 14, Algemesi

El activo é inteligente dueño de este café, no reparando en gastos ni en sacrificios, ha montado en su antiguo y acreditado establecimiento, un restaurant, á la par que económico, elegantísimo en toda clase de servicios. Muchísima falta hacía un establecimiento de esta naturaleza y debido á los muchos inconvenientes con que tropezaban los visitantes de comercio durante su estancia en esta importante plaza, no resultaba nada beneficioso para las casas por él representadas.

## DEBILIDAD

de los sistemas circulatorio NERVIOSO, digestivo, genital manifestada por parálisis, PALPITACIONES CARDIACAS, anemia uterina, poca MEMORIA, desvanecimientos, IMPOTENCIA, fiebre del aparato genital, dispepsia, disenteria y para prevenir los fenómenos mórbidos de la NEURASTENIA, es de resultados positivos el ELIXIR VITAL preparado por D. Eduardo Belver, farmacéutico. De venta en las principales farmacias y en la del autor. La Moderna, Segundo, 81.—PRECIO: 4 PESETAS FRASCO.

## Papelería de Botella

San Vicente, 141.

Papeles y sobres de todas clases y tamaños.—Cartapacios y plumas para letra española, inglesa y redondilla.—Libros y cuadernos rayados.—Tinta para escribir y sellar.—Estuches de matemáticas y demás artículos para dibujo.—Papeles para fumar de todas clases y marcas, blancos, sin cola pectorales y engomados, largos y cortos.—Papeles seda de colores.—Naipes finos y ordinarios.—Depósito de naipes de Victoria.

## Compañía colonial

Los mejores cafés

chocolates superiores

Thés, Tapioca

Bombones de chocolates

50 recompensas industriales

## TERCIANAS Y CUABAMAS

Las cura radicalmente

## UNICO REMEDIO QUE EVITA SU REPRODUCCION.

## Probado y os convenceréis

Representants en Valencia.

Ricardo Llobregat

Farmacia doctor Torrén.

Depósito general: casa del autor, plaza Mayor, 6 Sotillana.

## Nuevas máquinas tricotasas

Para medias, calcetines y todos los artículos de punto sin costuras conocidas hasta el día. Especialidad para hacer el talón de las calcetas, con complicaciones, y con una producción no aventajada por ningún otro sistema. Las mejores para familias, talleres y fabricas. Se venden desde 800 pesetas con un libro especial para la enseñanza. Casa Agustí, fundada 1888. Calle Bruch, 91, bajos, Barcelona.